

**TESIS**

**LIMITASI KEBEBASAN BERKONTRAK DALAM KONTRAK  
PENGADAAN BARANG DAN JASA  
OLEH PEMERINTAH**



**Oleh :**

**SHELLA EGA DAHNIAR PURWANTO, S.H., M.Kn**

**031224253031**

**PROGRAM STUDI MAGISTER KENOTARIATAN  
FAKULTAS HUKUM  
UNIVERSITAS AIRLANGGA  
2015**

**LIMITASI KEBEBASAN BERKONTRAK DALAM  
KONTRAK PENGADAAN BARANG DAN JASA  
OLEH PEMERINTAH**

**TESIS**

**Diajukan Untuk Memperoleh Gelar Magister Kenotariatan  
Pada Fakultas Hukum Universitas Airlangga**

**Oleh :**

**SHELLA EGA DAHNIAR PURWANTO, S.H., M.Kn**

**NIM. 031224253031**

**PROGRAM STUDI MAGISTER KENOTARIATAN  
FAKULTAS HUKUM  
UNIVERSITAS AIRLANGGA  
SURABAYA  
2015**




**LEMBAR PENGESAHAN**

**Tesis ini telah disetujui untuk diuji,  
Tanggal 11 Pebruari 2015**

**Oleh**


**Dosen Pembimbing :**



**Prof. Dr. Y. Sogar Simamora, S.H., M.Hum.**  
**NIP. 196101271986011003**

**Mengetahui :**

**Ketua Program Studi Magister Kenotariatan  
Fakultas Hukum Universitas Airlangga**



**Prof. Dr. Drs. Abd. Shomad, S.H., M.H**  
**NIP. 196705201992031002**

**Tesis Ini Telah Di Uji Dan Dipertahankan Di Hadapan Panitia Penguji,  
Pada Tanggal 11 Pebruari 2015**

**Panitia Penguji Tesis :**

**Ketua : Prof. Dr. H. M. Isnaeni, S.H., M.S**

**Anggota : 1. Prof. Dr. Y. Sogar Simamora, S.H., M.Hum  
2. Faizal Kurniawan, S.H., M.H., LL.M**



## MOTTO

**“Bacalah dengan menyebut nama Tuhanmu, Yang menciptakan. Dia telah menciptakan manusia dari segumpal darah. Bacalah! Dan Tuhanmu-lah yang Maha Pemurah. Yang telah mengajar (manusia) dengan perantaraan kalam. Dia telah mengajarkan kepada manusia apa yang tidak diketahuinya.”**

**(QS. Al ‘Alaq : 1-5)**

**“Dan bahwasanya seorang manusia tiada memperoleh selain apa yang telah diusahakannya, dan bahwasanya usahanya itu kelak akan diperlihatkan (kepadanya). Kemudian akan diberi balasan kepadanya dengan balasan yang paling sempurna.”**

**(QS. An Najm : 39-41)**

**“Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila kamu telah selesai (dari sesuatu urusan) maka kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain. Dan hanya kepada Tuhanmu-lah hendaknya kamu berharap.”**

**(QS. Alam Nasyrah : 5-8)**

**“Dan Allah telah meninggikan langit dan Dia meletakkan neraca (keadilan), supaya kamu jangan melampaui batas tentang neraca itu. Dan tegakkanlah timbangan itu dengan adil dan janganlah kamu mengurangi neraca itu.”**

**(QS. Ar Rahman : 7-9)**

**“Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan (nasib) suatu kaum kecuali kaum itu sendiri yang yang mengubahnya.”**

**(QS. Ar Ra’d : 11)**

## UCAPAN TERIMA KASIH

Syukur Alhamdulillah penyusun panjatkan kehadiran Allah SWT Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang atas segala rahmat, nikmat, hidayah, inayah, dan taufiq-Nya, sehingga penyusun dapat menyelesaikan studi pada program studi (S2) Magister Kenotariatan pada Fakultas Hukum Universitas Airlangga.

Tesis ini diajukan untuk memenuhi salah satu persyaratan menyelesaikan Program Studi Magister Kenotariatan pada Program Pascasarjana Fakultas Hukum Universitas Airlangga Surabaya dan memperoleh gelar Magister Kenotariatan. Tesis ini dapat diselesaikan dengan usaha, ketekunan, dan doa serta dorongan semangat dan bantuan dari semua pihak, baik secara materiil maupun moril sehingga penyusun dapat menyelesaikan tesis ini dengan sebaik-baiknya.

Selesaiannya penyusunan Tesis yang berjudul **“LIMITASI KEBEBASAN BERKONTRAK DALAM KONTRAK PENGADAAN BARANG DAN JASA OLEH PEMERINTAH”** ini dapat diselesaikan atas bimbingan serta arahan dari Prof. Dr. Y. Sogar Simamora, S.H., M.Hum, yang telah membimbing penyusun dari mulai awal hingga terselesaikannya penyusunan tesis ini.

Penyusun juga menyadari bahwa banyak sekali hambatan, tantangan, dan kesulitan dalam menyelesaikan tesis ini. Tanpa bimbingan, dorongan, semangat, dan bantuan dari berbagai pihak, tesis ini tidak akan terwujud. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penyusun ingin menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Rektor Universitas Airlangga, Prof. Dr. Fasich, Apt. yang telah memberikan kemudahan penyusun dalam penyusunan tesis ini melalui fasilitas yang memadai seperti perpustakaan dan koleksi khusus yang sangat membantu untuk mendapatkan bahan-bahan hukum yang diperlukan.
2. Bapak Prof. Dr. Muchammad Zaidun, S.H., M.Si selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Airlangga.
3. Bapak Prof. Dr. Drs. Abd. Shomad, S.H., M.H, selaku Ketua Program Studi Magister Kenotariatan Fakultas Hukum Universitas Airlangga.
4. Yang terhormat Prof. Dr. Peter Mahmud Marzuki, S.H., LL.M., Prof. Dr. Tatiek Sri Djatmiati, S.H., M.S., Prof. Dr. Nur Basuki Minarno, S.H., M.Hum., Prof. Dr. Didik

Endro Purwoko Leksono, S.H., M.H., serta para pengajar di Program Studi Magister Kenotariatan Fakultas Hukum Universitas Airlangga.

5. Bapak Prof. Dr. Y. Sogar Simamora, S.H., M.Hum, Selaku dosen Mata Kuliah Penunjang Tesis yang telah berkenan membimbing penyusun dalam membangun kerangka fikir yang sistematis dalam tesis ini.
6. Bapak Prof. Dr. H. M. Isnaeni, S.H., M.S, Selaku Ketua Tim Penguji tesis ini, masukan-masukan serta saran yang beliau berikan sangat bermanfaat bagi penyusun dalam penyelesaian tesis ini.
7. Bapak Faizal Kurniawan, S.H., M.H., LL.M, selaku Anggota Tim Penguji Tesis ini, masukan serta saran yang beliau berikan sangat bermanfaat bagi penyelesaian tesis ini.
8. Seluruh Dosen Magister Kenotariatan Fakultas Hukum Universitas Airlangga yang telah menyalurkan ilmunya kepada penyusun dan para karyawan yang telah membantu dalam berlangsungnya proses perkuliahan.
9. Ibunda tercinta Ilustyorini, M.Pd yang senantiasa memberi limpahan curahan doa, kasih sayang, dan pengorbanan yang tak terhingga dan tiada batasnya kepada penyusun.
10. Ayahanda tercinta Drs. Ec. Hari Purwanto yang senantiasa memberi limpahan curahan doa, kasih sayang, dan pengorbanan yang tak terhingga kepada penyusun.
11. Kakakku tercinta dr. Bayu Satyawida Purwanto, dan adikku tercinta Dara Salsabilla Purwanto yang sudah memberikan semangat.
12. Nenek tercinta Siti Fatonah yang sudah memberikan semangat serta doa kepada penyusun.
13. Kakekku tercinta M. Munadji yang sudah memberikan semangat serta doa kepada penyusun.
14. Keluarga Besarku yang tidak dapat disebutkan satu persatu, terima kasih untuk doa, semangat dan dukungannya.
15. Sahabat-sahabatku Laila Karina Amd.Keb., Maria Indriyati S.H, Lailatul Risqi S.H., Anni Mariya Sofa, Pratiwi Soebari S.H, Fariha yustisia S.H, Yudho Prihantoro S.H, Hanif Nur susetyo S.H., M.Kn, Fahmi Rusdi, Amd., Zulfikar Ardiwardana Wanda S.H., M.H, Dina Destyana S.H., M.Kn, Vileza Aldyan S.H., M.Kn, Ayu sitorus S.H., Raden Fragaria Vesca Jananta S.H., M. Ishak, S.H., Nurkhaerani S.H., M.Kn, Nia Sonia S.H., Sherevina dkk, kalian lebih dari sekedar sahabat, serta teman-teman kenotariatan angkatan 2013.
16. Sahabat-sahabatku D'Destroyer, Ramya Atyanta, Adi, Aji Prasetyo, Ananing, Deden, Ocky Abdillah Alesa, Roni Lesmana, Bangkit Triguno, Rizki Angga, Dwi Budi



Purnomo, Eyien Y, Nindita Miguna, Ratih Kartika, Shanda Ridho, Dessi, Yuki, Muhaimin, Failur Rahman, Rovika Sari, Amelia Pravitasari, Ricki Awang.

17. Serta semua pihak yang penyusun tidak dapat sebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan baik dalam doa maupun motivasi kepada penyusun.

Semoga semua doa, bimbingan, pengarahan, nasehat, bantuan, semangat dan dorongan yang telah diberikan kepada Penyusun mendapat balasan yang lebih baik dari Allah SWT. Akhir kata, penyusun berharap semoga dengan adanya tesis ini dapat memberikan sumbangsih bagi perkembangan ilmu pengetahuan dan bermanfaat serta berguna bagi semua pihak yang membutuhkannya.

Surabaya, 31 Januari 2015

Hormat Saya,

Shella Ega Dahniar Purwanto

